
toneladas de uva y a 18.972.000 
hectolitros de vino. Destacó 
que «la superficie de viñedo 
sea el 7,46% de la mundial y 
que ella sola es superior a la 
mayoría de los paíse vitícolas 
del mundo con excepción de 
Italié:\, Francia y la URSS y que, 
con estos tres países, España 
forma parte de los cuatro paí
ses millonarios del munao en 
hectáreas. La estructura actual 
de la superficie de la vid en 
Castilla-La Mqnoha es superior 
a la de otros destinos . Con un 
9,63 por 10 de la totalidad geo
gráfica, un 17,56 por 100 de te
rrenos de cultivo y un 71,1 por 
100 son tasas que superan too 
da comparación internacional y 
mundial. Sobre la producción 
finé:\l agraria de la región, el 
sector vitivinícola aporta el 
19,45 por 100, superior incluso 
a los cereales en su conjunto y 
su posición es muy destacaaa 
en relación a todos los demás 
cultivos. En el ámbito nacional 
al que le corresponde una parti
cipación del 33,66 por 100 del 
valor de la producción de la 
región, lé:\ total de España, cons
tatando que el número de hec
táreas de viñedo de la región 
Ca tilla - La Mancha por cada 
1.000 habitantes es de 446. Lo 
que representa un porcentaje 
muy superior a todos los países 
del mundo. 

Luis Hidalgo abordó proble
mas de la estructura básica del 
ector y nuestra vocación viti

vinícola, «entendida como un 
conjunto de posibilidades na
turales», manifestando que los 
viñedos están cultivados en te
n-enos poco fértiles. 

Enrique Canut habló de los 
que o y vinos de Castilla-La 
Mancha, deteniéndose en las 
denominaciones del queso. Des
tacó, tras hacer un estudio de 
las denominaciones de origen 

de . - s vinos, que en caso elel 
queso, éste no está regulariza
do por ningún estatuto de la 
leche, por lo que la denomina
ción de origen es imprescindi
ble. 

Jo~ Peñín, por su parte, pe
riodista y conocedor del vino 
español, destacó las seis deno
minaciones de origen que se 
tienen en Castilla-La Mé:\ncha: 
La Mancha, Valdepeñas, Man
chuela, AJmansa, Jumilla y Mén
trida. 

Gonzalo SoL abordó el tema 
de los con umidores y explicó 
que el carácter de éstos es Vé!
riable en la actualidad. «La 
oferta abierta a un campo enor
me, los medios de comunica
ción de masas, los ámbitos so
ciales, las modas van adquirien
do gré:\n fuerza, las circunstan
cias de la época la justifica
ción del precio». 

Javier Domingo cerró el ci
clo de conferencias sobre la 
promoción de nuestros caldos, 
destacando que la calidad, la 
buena presentación y la ima
gen son las bé\ses de partida pa
ra ]a elección de marcas. La 
promoción de vinos -dijo
e cada vez más competitiva 
por intervención de factores 
nuevos. 
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Presentación en Madrid 

De la misma manera, lo cal
dos manchegos fueron presen
té:\dos en Madrid en uno de los 
salOnes de Mane ComOdoro. 1::.1 
acto estuvo patrocmaao por la 
Consejería ae Agricultura y con
tó con la asistencia del minis
tro de Agricultura, y el presi
aente de la Junta de Comunida
des, señor Payo Subiza, quien 
pronunció unas palabré:\ en las 
y'ue destacó la necesidad de una 
mayor promoción de los vinos, 
como tiene Francia. De tacó 
que el sector agrario aporta la 
cuarta parte del producto na
cioné:\l bruto en la región y 
agradeció la pres ncia d las 
personalidades en el acto. El 
consejero de Agricultura desta
có que la mejoría en la elabo
ración de los vinos, no ha sido 
pareja a la de lé:\ comercializa
ción de lo mismos . 

Por último cab de tacar en 
este recu nto apretado de uce
sos en torno al vino manohe
go la convocatoria del 1 Con
curso de la Calidad del Vino 
Blanco nuevo coseoha 1982, in--
tituído por el Consejo Regula
dor y en el que podrán concur
Sé:\r las bodegas, in critas en es
te Consejo que hayan elabora
do vino en la cosecha 1982, pre
via cump1imentación del corres
pondien te boletín ' de . in érfp
ción. ' ; 
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